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Miguel Esteve 

Ein Profi-Fußball-Spieler 

Miguel Esteve wird im Jahr 1915  

in der Stadt Torresbesses in Spanien geboren.  

Dort spielt er auch schon als junger Mann Fußball. 

Aber in den 1930er-Jahren  

ist das Leben in Spanien sehr schwierig.  

Denn: Ein Mann will über Spanien herrschen,  

der Franco heißt.  

Im Jahr 1936 fängt Franco einen Krieg  

gegen die spanische Regierung an.  

Viele Menschen in Spanien sind gegen Franco  

und fliehen deshalb in andere Länder.  

So macht das auch Miguel.  

Er zieht in die Stadt Grenoble in Frankreich.  

Dort spielt er Fußball für den Verein von Grenoble.  

Er spielt als Verteidiger und als Stürmer. 

Hier ist das Logo vom Verein. 
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gemeinfrei 

Miguel schießt viele Tore.  

Dadurch schafft es sein Verein  

sogar in die erste Liga.  

Das ist die Liga für die besten Vereine.  

Im Jahr 1939 fängt der Zweite Welt-Krieg an.  

In Deutschland sind seit dem Jahr 1933  

die National-Sozialisten an der Macht.  

Sie wollen so viele Länder wie möglich besiegen.  

Im Jahr 1940 haben die deutschen Soldaten Frankreich angegriffen  

und viele Teile von Frankreich besiegt.  

Deshalb haben im Jahr 1943 die deutschen National-Sozialisten die Macht  

über große Teile von Frankreich. 
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Die National-Sozialisten nennt an auch: Nazis.  

Ihr Anführer ist: Adolf Hitler.  

Miguel ist im Jahr 1943 immer noch in Grenoble.  

Er geht zu einer Veranstaltung.   

Dort feiern die Franzosen den Sieg über die Deutschen  

im Ersten Welt-Krieg.  

Das gefällt den Nazis nicht. 

Zur Strafe nehmen sie viele Menschen  

bei der Veranstaltung gefangen.  

Auch Miguel.  

Die Nazis bringen Miguel erst ins KZ Buchenwald  

und dann ins KZ Neuengamme. 

KZ ist die Abkürzung für: Konzentrations-Lager.  

Als Miguel im KZ Buchenwald ankommt,  

fragen ihn die Nazis:  

Was ist dein Beruf? 

Miguel antwortet ihnen:  

Ich bin Fußball-Spieler.  

Denn: Miguel ist sehr stolz auf seinen Beruf.  
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Im Mai 1945 ist der Zweite Welt-Krieg vorbei  

und auch die Zeit des National-Sozialismus.  

Miguel Esteve kommt aus dem KZ frei  

und geht zurück nach Frankreich. 

Er findet eine Arbeits-Stelle.  

Aber das Leben im KZ ist so schrecklich gewesen,  

dass es Miguel noch viele Jahre danach schlecht geht.  

Im Jahr 2006 ist er in Frankreich gestorben. 


